

Nagez sans crainte, les moniteurs nageurs sauveteurs vous surveillent

mercredi 15.05.2013



La CCMTO a présenté les moniteurs nageurs sauveteurs qui vont surveiller les plages.

La saison estivale redémarre, les surveillants de baignade viennent d'être présentés.

Le 11 Mai, Daniel Fasquelle, Président de la Communauté de Communes Mer et Terres d'Opale et Bertrand Lefebvre, vice-président, Didier Bomy, adjoint au maire de Cucq-Trépiéd-Stella et Jean-Luc Bastien, président de l'Office de Tourisme, ont accueilli au Poste de Secours de Stella les saisonniers Moniteurs Nageurs Sauveteurs qui assureront la surveillance de la plage du 27 avril au 4 juillet.

L'effectif est composé de quatre civils titulaires du B.N.S.S.A (Brevet National Sécurité et Sauvetage Aquatique) par plage et de deux bénévoles de l'Association Canche Secourisme Événements (par plage) ayant reçu une formation Secourisme et Incendie, Manifestations sportives. Au total, 24 personnes sont affectées au dispositif chaque week-end de 12heures à 18heures.

Des renforts de plus en plus nombreux

Les personnes sont ainsi réparties par poste à Merlimont, Stella, Le Touquet et Sainte Cécile. Dès le 29 Juin, pour la Surveillance de saison, l'effectif est complété, et le 5 Juillet les C.R.S. remplacent l'Association jusqu'au 15 Septembre. Avant ce dispositif mis en place en 2009 par la C.C.M.T.O. seuls les mois de Juillet et Août étaient surveillés, ce qui pouvait rendre la plage dangereuse et peu accueillante les beaux week-ends de mai, juin et septembre.

L'idée de Daniel Fasquelle et Bertrand Lefebvre, qui a été soutenue par Jean Jacques Rapin, Walter Khan et Jacques Jupin, les maires des communes concernées, étant d'accueillir et de surveiller, durant toute la belle saison, tous les week-ends et les ponts, du 27 avril au 15 septembre. Or, depuis sa mise en route en 2009, comme

se plaît à souligner le secouriste Sylvain Hagneré, aucun décès par noyade n'a été déploré à Stella-Plage... Le poste de secours fonctionne actuellement de midi à 18heures tous les ponts et week-ends, couvrant une zone de bains délimitée et restreinte à 200 mètres.

A partir du 29 juin, le poste de secours sera ouvert de 11heures à 19heures tous les jours, et la zone de bains sera étendue à 800 mètres. Il faut savoir que 114 interventions sérieuses, nécessitant secours et gros soins, ont été comptées en 2011, contre 150 en 2010. Il faut savoir surtout que la plage est dangereuse à cause du phénomène des bâches. Sur la digue, des panneaux le signalent d'ailleurs de façon claire aux baigneurs.

Du 17 aux 20 mai, lors de la 16ème édition de Cerf-Volant Mania ce problème, qu'il faut connaître pour profiter de la plage en toute sécurité, sera expliqué aux visiteurs et aux enfants.

Des week-ends vigilance

Il faut savoir aussi que cette surveillance des plages nécessite l'emploi de 24 maîtres-nageurs Sauveteurs les week-ends, et 48 l'été, plus 12 secouristes bénévoles qui gèrent les postes de secours et dont 14 C.R.S prennent la relève, sur leur temps de repos, durant les mois de juillet et août, ceci depuis 2007. L'été, au-delà de la zone des 300 m. un zodiac des C.R.S. patrouille devant les plages et contrôle la navigation de plaisance. Quant aux sauveteurs, ils partent par tous les temps, que la mer soit d'huile ou agitée. (Seule la force 7 les oblige à employer des moyens plus appropriés...) A noter : cette surveillance prolongée des plages n'existe que dans ces quatre communes. C'est le deuxième budget de la C.C.M.T.O. avec 100.000 euros répartis dans le matériel nécessaire et les ressources humaines.

Danielle CHARTIER

100000euros, c'est la somme consacrée à la surveillance des quatre plages par la CCMTO. C'est le deuxième budget de l'intercommunalité

Journal de Montreuil